
El senyor conseller de Presidència i Agricultura, Pesca,
Alimentació i Aigua:

…els comptes que envien al Tribunal de Comptes els
publiquen? Perquè no mos servix els remendos que posen
vostés en les pàgines web. Això no és la comptabilitat.
(Veus) Prediquen amb l’exemple i publiquen el seus comp-
tes. (Veus) No els coneixem.

El senyor president:

Moltes gràcies. (Aplaudiments)

Pregunta del síndic del Grup Parlamentari d’Esquerra
Unida, senyora Marga Sanz.

La senyora Sanz Alonso:

Señor presidente.
Señorías.
Señor Fabra, el último barómetro electoral de

Metroscopia denota un clima sumamente crítico por parte de
los ciudadanos, por parte de los valencianos y valencianas,
hacia la situación económica, social y política que vivimos.
Y además, pone de relieve, en primer plano, la corrupción
como un elemento que empieza a preocupar, nada más des-
pués del paro, al conjunto de nuestros ciudadanos.
¿Cómo valora, señor Fabra, usted este clima de opinión

de la ciudadanía valenciana?

El senyor president:

Muchas gracias.
Molt honorable president.

El senyor president del Consell:

Gracias, señor presidente.
Señora Sanz, las encuestas nos muestran la percepción de

la sociedad. Somos conscientes que estos dos últimos años
no han sido nada fáciles, que hemos tenido que tomar deci-
siones muy complicadas, muy difíciles, incomprendidas y
criticadas por mucha gente. Algunos, además, no quieren
ver que la situación puede cambiar y se aferran a lo que es
esa crítica permanente a costa de no poder generar ilusión o
esperanza en una sociedad. Pero también somos conscientes
de que es la única manera de poder generar futuro a una
sociedad.
Y hay que mirar los datos en su globalidad, señora Sanz,

porque hay algunas cuestiones en esas encuestas que nos
afectan a todos. El desapego que hay de los ciudadanos a las
clases políticas nos hacen, nos invitan a hacer una reflexión,
una reflexión de que posiblemente tengamos que adoptar
medidas que hagan que generemos mayor confianza a los
ciudadanos.
Y en eso estamos, en poder crear no solo mayor riqueza,

a través de empresas, sino que además puedan generarse
empleos para que se puedan cumplir las expectativas de los
ciudadanos de la Comunidad Valenciana. Eso es lo que
dicen las encuestas.
Y, desde luego, lo que yo le pido es que colaboremos

todos en que la percepción de los ciudadanos, en cuanto a lo
que es la imagen de la clase política de las instituciones y de
la Comunidad Valenciana esté por encima de las críticas y
de los debates y polémicas que podamos generar los parti-
dos políticos. (Aplaudiments)

El senyor president:

Muchas gracias.
Señora Sanz.

La senyora Sanz Alonso:

Señor Fabra, quienes tienen que empezar a posibilitar
que los ciudadanos cambien la percepción de la vida políti-
ca valenciana son ustedes, que son los que están gobernan-
do, no nosotros que a duras penas podemos ejercer de opo-
sición en esta cámara.
Mire, señor Fabra, ¿usted sabe lo que es un gabinete de

crisis? Pues, mire, un gabinete de crisis se crea, como bien
dice su palabra, cuando hay una situación de crisis que hay
que afrontar de forma extraordinaria. Y eso es en lo que
estamos viviendo en estos momentos. Una situación de cri-
sis que tenemos que afrontar con mayores recursos, con
mayores medidas, con mejores equipos, con mayores recur-
sos y con estrategias que nos permitan salir de forma
extraordinaria de una situación que el conjunto de los valen-
cianos percibe como de sumamente preocupante y suma-
mente dolorosa para muchísimas familias.
Mire, el 72% de los valencianos opinan que no han toma-

do medidas adecuadas, ni necesarias, para afrontar la crisis.
No perciben como medidas adecuadas ni el plan de pago de
proveedores, ni el FLA, ni la reforma de la administración,
ni el Plan de apoyo a los emprendedores, ni los sucesivos
planes de empleo que han venido ustedes diciendo que iban
a poner en marcha. Porque, realmente, las consecuencias de
esos planes han sido muchas veces negativos y muchas
veces han sido pura propaganda. Cuestionan sus políticas,
porque no ven efectos positivos reales de mejora sino que su
vida se deteriora.
Y cómo es posible, señor Fabra, que ante la desazón que

manifiestan los valencianos en las encuestas sigan recortan-
do, privatizando, metiendo copagos a doquier, hundiéndo-
nos irremisiblemente, desarbolando la educación, la sani-
dad, los servicios sociales. ¿Cómo es posible que no hayan
hecho nada extraordinario, absolutamente nada, ni extraor-
dinario, ni eficaz para salir de esta situación en la que esta-
mos?
Mire, ocho de cada diez valencianos perciben que la eco-

nomía y la situación social ha empeorado en estos dos años
que usted está como presidente al frente de la Generalitat
valenciana. Y la mitad de ellos además creen que estamos en
peores condiciones que el conjunto y el resto de España.
¿Eso le parece poco?
¿Qué cree que sienten los valencianos cuando ven al pre-

sidente de la Comunidad de Madrid exigir que se inicien las
negociaciones de un nuevo sistema de financiación y usted
calla y se esconde? Pues los valencianos lo que dicen es que
tenemos un presidente débil, un presidente sin liderazgo y
un presidente que no nos está defendiendo en unos momen-
tos en los que la Generalitat valenciana está en quiebra eco-
nómica, en unos momentos en que hay unas cifras de paro
escandalosa, de pobreza, y nuestras empresas están cerran-
do. Eso es lo que piensan los valencianos.
¿Cómo es posible que no hayan llegado a plantearle al

señor Rajoy con contundencia que hasta aquí hemos llega-
do? Que los valencianos no se merecen este trato. ¿Es que
somos ciudadanos de segunda, señor Fabra? Dígalo.
¿Somos ciudadanos de segunda? Porque eso es lo que se
está percibiendo.
Ayer en estas Cortes, señor Fabra, ustedes dilapidaron un

consenso alcanzado en la comisión de expertos, sustituyeron
la negociación y el acuerdo por una jugarreta propia de tri-
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leros. Esto es lo que sucedió ayer en estas Cortes.
(Aplaudiments) Y hoy, hoy sustituyen el acuerdo, que tenía
que haber salido de la sociedad valenciana, por un docu-
mento, por un panfleto que sale de presidencia, que es infu-
mable, de aplausos continuos a su gestión para que lo fir-
memos.
Y, mire, señor Fabra, no somos palmeros. Nosotros

somos representantes de los ciudadanos y como tal tenemos
tanta o más legitimidad que ustedes. Y digo más legitimidad
que ustedes, porque están gobernando bajo la sospecha de
fraude electoral.
Debería haber solicitado comparecer en estas Cortes para

dar explicaciones sobre una posible financiación irregular
de su partido. Y, además, y se lo digo, haber puesto en mar-
cha una comisión interna de investigación para depurar
posibles responsabilidades. Y mientras no haga esto, carece-
rá de credibilidad.
Y, mire, señor Fabra, el 95% de los valencianos tienen la

percepción de que la corrupción está presente en la vida
política autonómica y que nos está perjudicando. Limpien
las listas en 2015, pero limpien ya las Cortes desde hoy, por-
que hoy se sienta ahí la corrupción y usted lo sabe.
(Aplaudiments)

Mire, señor Fabra, los valencianos perciben que usted no
es presidente de un gabinete contra la crisis, contra la crisis
económica de liderazgo y por la limpieza institucional…

El senyor president:

Muchas gracias.

La senyora Sanz Alonso:

…encabeza un gabinete en crisis. No vale usted, señor
Fabra, para ser presidente de la Generalitat valenciana.
(Aplaudiments)

El senyor president:

Muchas gracias.
Molt honorable president.

El senyor president del Consell:

Gracias, señor presidente.
En otra intervención he hablado de datos objetivos, no de

encuestas. Pero veo que a usted tampoco le interesa la reali-
dad de la Comunidad Valenciana.
Cuando hablo que por primera vez en seis años hemos

conseguido que de forma interanual hayan menos desem-
pleados que en septiembre del año pasado, a usted le da
igual. Porque ese dato, que es objetivo y real, no le interesa.
Cuando hablamos que el índice de producción industrial en
la Comunidad Valenciana ha crecido, frente al resto de terri-
torio español, que ha bajado un 3%, a usted no le interesa.
Cuando hablamos de que en la Comunidad Valenciana 32
empresas al día se dan de alta, a usted no le interesa. Cuando
hablamos de los autónomos, no quiere saber nada de ellos.
Qué triste, qué triste, señora Sanz, porque la realidad a usted
no le importa.
Pero hablemos también de encuestas. ¿Sabe lo que esa

encuesta que usted ha hecho mención lo que viene a decir
sobre quién defiende mejor los intereses de los valencianos?
El Partido Popular, señora Sanz. Esa es la realidad y por eso
dicen que el Partido Popular va a ser el partido más votado
en las próximas elecciones autonómicas. (Aplaudiments)

Pero es que además, además, en su caso, en su caso,
señora Sanz, hablan que solo el 5% de los valencianos dicen
que ustedes defienden los intereses de ellos, solo el 5%,
señora Sanz. Esa es la realidad.
Claro que soy consciente que tenemos que seguir por el

camino que hemos emprendido. No ha sido un camino fácil
y algunos lo han puesto verdaderamente difícil. Pero había
que hacerlo.
Y esos datos objetivos con los indicadores, que no es

que lo digamos nosotros sino que es datos estadísticos
dados por institutos nacionales, vienen a confirmar que el
camino que hemos emprendido en la Comunidad
Valenciana es el adecuado.
Hemos cambiado de tendencia, les guste o no les guste, y

vamos hacia la prosperidad, la generación de empleo y la
activación de la economía valenciana. (Aplaudiments) Esta
es la realidad.
Ya veo que el acto de esta noche les ha preocupado a

todos (remors), les ha molestado mucho. Pero, mire, es que
va a estar presente la sociedad valenciana, mucho que les
pese. Y, ante la posibilidad de hablar de aquello que nos pre-
ocupa, ustedes una vez más, se ponen en el arcén y solo
hablan de lo que les interesa a ustedes para seguir haciendo
daño a la Comunidad Valenciana. Ahí, señora Sanz, no nos
va a encontrar nunca. Seguiremos, como dicen las encuestas
de los ciudadanos, defendiendo los intereses de los valen-
cianos. (Aplaudiments)

El senyor president:

Muchas gracias.
Señor Blanco.

El senyor Blanco Giner:

Senyor Fabra, parlant d’enquestes. Vosté es gasta
240.000 euros del pressupost públic dels valencians i les
valencianes en uns estudis d’opinió trimestrals que oculta al
públic i que nega als diputats.
El vicepresident Ciscar ho justifica sempre dient que són

instruments de caràcter auxiliars per a informes interns de
l’administració, que no pregunten per intenció de vot, ni per
valoració de líders i que servixen per a orientar la presa de
decisions sobre polítiques públiques. Hui sabem que això és
mentida, una gran i burda mentida. I per això el senyor
Ciscar hauria de demanar immediatament disculpes per
mentir en seu parlamentària.
Però vosté, senyor Fabra, que se li ompli la boca parlant

de transparència, ha de respondre a una pregunta molt clare-
ta: pensa el Consell, pensa vosté continuar amagant unes
enquestes electorals i manipuladores pagades amb diners
públics o publicarà els resultats i les fitxes tècnics, com fa el
CIS, com fan altres comunitats autònomes, com faria un
govern democràtic? (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies.

El senyor conseller de Presidència i Agricultura, Pesca,
Alimentació i Aigua:

Moltes gràcies, senyor president.
Els únics estudis demoscòpics que es fan des del govern

és per a conéixer les preocupacions dels ciutadans de la
Comunitat Valenciana. Mire vosté, al citar-me a mi, ha
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donat la resposta que jo li puc dir en este moment. No ho
haguera pogut fer millor.
Moltes gràcies. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies.
Senyor Torró.

El senyor Torró Gil:

Senyor Fabra, què entén vosté per un acord amb la socie-
tat civil? Crec que un document farcit de llocs comuns i
inconcrecions, un document redactat i divulgat des de la pre-
sidència sense preocupar-se de buscar el més mínim consens
amb ningú, un document que no han volgut signar ni la
patronal, ni els sindicats, ni les universitats públiques, ¿creu
que és això el que la societat valenciana necessita o vol?
Senyor Fabra, de veres creu que un acte de propaganda

amb estreles convidades, com una presentadora de progra-
mes de televisió frívols, o el president d’una multinacional
amb seu fiscal a Madrid és el que cal per a eixir del pou en
el que vostés ens han enfonsat?
Senyor Fabra, de veres es pensa que els valencians som

estúpids? (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies.
Senyor vicepresident.

El senyor conseller de Presidència i Agricultura, Pesca,
Alimentació i Aigua:

Mire, és un document que parla del que preocupa a la
immensa majoria dels ciutadans de la Comunitat
Valenciana, de finançament, d’inversions, d’ajuda a les per-
sones necessitades, de corredor mediterrani, d’imatge a la
Comunitat Valenciana. I davant això hi ha dos postures: el
que ha fet la majoria, que és pujar al carro, sumar-se, o el
que han fet vostés, que és apartar-se.
Ho diu el CIS, són vostés la segon pitjor oposició de tota

Espanya, tot el tripartit són la segon pitjor oposició de tota
Espanya. (Aplaudiments) No proposen, no innoven, no con-
sensuen, no volen saber res. Només volen que tocar poder.
Ho tenen molt, molt difícil.
Moltes gràcies. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies.

Proposició no de llei, de tramitació especial d’urgència,
sobre la devolució a l’Ajuntament d’Alacant 

del nou pla general d’ordenació urbana 
de la ciutat perquè es reelabore 

amb criteris de sostenibilitat, participació i transparència
o, en cas contrari, es decrete la suspensió cautelar

i immediata de la tramitació de l’aprovació definitiva,
presentada pel Grup Parlamentari Esquerra Unida 

(RE número 62.296, BOC número 188)

El senyor president:

Quint punt de l’ordre del dia: presa en consideració de la
Proposició no de llei de tramitació especial d’urgència, pre-

sentada pel Grup Parlamentari d’Esquerra Unida, amb el
registre d’entrada número 62.296.
Per a la presentació i defensa, té la paraula la representant

del Grup Parlamentari d’Esquerra Unida, la il·lustre diputa-
da senyora Esther López.

(Ocupa la presidència el vicepresident primer, senyor
Alejandro Font de Mora Turón)

El senyor vicepresident primer:

Senyories, per favor, pregue silenci.
Quan vulga, senyora Barceló, perdó, López Barceló.

La senyora López Barceló:

Gracias, señor presidente.
Gracias a todos y todas los que se han quedado.
La pieza del Plan general de ordenación urbana de

Alicante es una de las tres ramas claves del caso Brugal,
caso que investiga el presunto amaño del PGU de Alicante a
favor del constructor Enrique Ortiz, junto con la adjudica-
ción de la contrata de la basura de Orihuela, a favor de
Ángel Fenoll, y el supuesto soborno de Fenoll y Enrique
Ortiz al ex presidente de la Diputación de Alicante, José
Joaquín Ripoll, para adjudicarse la planta de basura del plan
zonal de la Vega Baja.
Espero que no pierdan el hilo porque, entre tanto presunto

mangoneo, uno se pierde enseguida.
Cuando se rechazó en estas Cortes la creación de una

comisión de investigación sobre el PGOU de Alicante, ya
dijimos desde Esquerra Unida que el PGOU es posiblemente
su ley más importante, la que marca el destino de la ciudad y,
por tanto, debe de estar libre de toda sospecha.
Debe de ser un documento, por esencia, reservado y

excluido de la información pública durante su elaboración,
por los muchos y diversos intereses en juego. Porque habla-
mos de la manera de ordenar una ciudad, de cómo configurar
esa ciudad para ser vivida y para ser disfrutada por la ciuda-
danía y de cómo ordenar los servicios esenciales y básicos.
Hablamos de un documento que va a incidir de manera

directa en la calidad de vida de los ciudadanos; y que, sin
embargo, parece que se desprende de toda la investigación
que algunas personas pudieron manipular y alterar a su anto-
jo este plan para que incidiera sólo en la calidad de vida de
unos pocos, los que disfrutan de fiestas nocturnas de
Nochevieja, cruceros y viajes privados en avión y los que
esperaban y esperan enriquecerse a costa de los derechos
básicos de la ciudadanía.
Por las conversaciones grabadas por la policía y conocidas

de sobra por la opinión pública, por el lenguaje íntimo y fami-
liar empleado por su relación entre las personas implicadas
–por ejemplo: éste es «bombón» y ésta es «mimosina»– y por
los regalos ofrecidos y recibidos, la opinión pública tiene la
evidencia absoluta: uno, de que el documento del PGOU de
Alicante estuvo contaminado desde su creación; dos, de que
no fue nunca un documento reservado.
En definitiva, para la opinión pública y publicada, es evi-

dente que hubo aprovechamiento de información privilegia-
da, cohecho, tráfico de influencias, asesoramiento ilegal,
revelación de información privilegiada, etcétera.
Les diría más. La ciudadanía siente este PGOU como coci-

nado a conciencia por unos amiguitos del alma para un patrón
del alma. Y siente vergüenza de las imágenes que hemos visto
en prensa y en televisión, que han reducido la imagen de
nuestra ciudad, de Alicante, a un espectáculo como el que las
conversaciones grabadas por la policía nos ha regalado.
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